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ORDINE DEL GIORNO: n. 93 del 31.07.2020 
 
ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  
                                               
ORARIO INIZIO SEDUTA: 09,17 
 
 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 
 

presente 09,17 10,44     

Mattaliano         Cesare 
 

presente 09,17 10,44     

Caputo               Valentina presente 09,17 10,44     

Chinnici             Valentina 
 

presente 09,17 10,44     

Lo Monaco         Rosalia 
 

presente 09,17 10,44     

 
L’anno duemilaventi, il giorno tre del mese di agosto, la V Commissione Consiliare 

è stata convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione 

degli argomenti iscritti all'O.d.g. La seduta della Commissione avviene in modalità a 

distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale modalità  viene prevista a 

seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale. La 

seduta si svolgerà in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese 

Ugo 60. 

Alle ore 09:17 il Presidente Francesco Bertolino, assistito dal Segretario supplente 

Giovanni Tripi, predispone l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri: 

Francesco Bertolino, Valentina Caputo, Valentina Chinnici, Rosalia Lo Monaco e 

Cesare Mattaliano. Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara 
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aperta la seduta. Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e 

pubblicazione dello stesso. Il link dove sarà possibile la visualizzazione della 

registrazione delle sedute è il seguente: https://www.comune.palermo.it/  

Alle ore 09:18 si connette l’Assessore Petralia. 

Il Presidente da il benvenuto all’Assessore Petralia per la disponibilità e chiede 

aggiornamenti riguardo la riorganizzazione della struttura amministrativa 

immaginata in Giunta. Prende la parola l’Assessore Petralia e mette in risalto che lo  

sport è previsto all’interno dell’area decoro urbano; passaggio che implica un cambio 

di Dirigente. 

Interviene il Cons Mattaliano e mostra il suo disappunto alla scelta del Sindaco; 

secondo lui il Sindaco dovrebbe accorpare le deleghe. L’Assessore interviene e 

spiega le motivazioni delle scelte del Sindaco: separare le due deleghe comporta una 

maggiore condivisione di gestione con gli altri assessorati, rendendosi sempre 

disponibile ad ascoltare ugualmente le criticità riguardanti gli impianti sportivi. 

Dopo questo confronto prende la parola il Presidente Bertolino elogiando la scelta 

del giovane Assessore, ma ricorda che obiettivo di questa Commissione è anche 

l’accorpamento di tutti i servizi che riguardano lo sport sotto l’Assessorato  Sport. 

Ricorda, inoltre, che vuole iniziare un percorso condiviso sui singoli impianti con 

diversi  sopralluoghi. Vista la riunione di giovedì p.v. con l’Assessore alla Cultura 

Zito, il Presidente invita l’Assessore Petralia a partecipare in quanto i temi esposti 

sono: politiche giovanili e del mondo della musica. 

La Cons. Lo Monaco chiede all’Assessore se la riorganizzazione possa portare 

beneficio al suo operato. Anche lei evidenzia che obiettivo di questa Commissione è 

l’accorpamento di tutti i servizi al fine di ottimizzare i tempi. 

La Cons. Chinnici mostra la preoccupazione che l’Assessorato venga depotenziato. 

Ritiene, inoltre, che in una città come Palermo lo “Sport diffuso” necessiti di una 



cabina di regia e chiede maggiore coinvolgimento con questa Commissione. Sarebbe 

utile avere una mappatura dei quartieri meno attivi e comprendere come il Comune 

può diventare partner di progetti nazionali. 

L’Assessore risponde alla consigliera Chinnici dicendo che non si tratta di 

ripotenziare ma di riformare il gruppo dell’Ufficio Sport. Riferendosi al campetto di 

Borgo Vecchio, dichiara che per tre volte ha chiesto invano la documentazione per la 

riqualificazione; la Cons. Chinnici si mette a disposizione per inviare il prima 

possibile la documentazione necessaria al fine di riqualificazione. 

L’Assessore, prendendo spunto dalla problematica covid-19, sottolinea l’importanza 

della disponibilità delle palestre scolastiche, dell’uso degli spazi sia come 

riferimento scolastico che territoriale; è suo intento dialogare con i Dirigenti 

Scolastici al fine di promuovere in più palestre lo sport dilettantistico. Trattando il 

tema dell’impiantistica sportiva statica fa riferimento al campetto dello Stadio delle 

Palme, proponendo di utilizzarlo per temi sociali, rendendolo punto di riferimento 

anche per l’Amm.ne Comunale; un luogo per manifestazioni e attività sociali. Fa 

riferimento al bando sport e periferie inserendo la prospettiva dello SKATE-PARK 

di Bonagia; sport innovativo che da risalto alla città e che si distacca dai comuni 

sport. Desidera coinvolgere questa Commissione al fine di una prospettiva sportiva 

che tende al progresso cittadino. 

Prende la parola il Presidente Bertolino che propone di attendere la nomina del 

Dirigente allo Sport per “incontralo” con l’Assessore e trattare il tema “regolamento 

impianti sportivi”. Desidera, inoltre, una sintesi  degli impianti sportivi  al fine di 

comprendere le criticità e concordare un percorso di sopralluoghi. 

L’Assessore Petralia fa un quadro sull’impiantistica del territorio: 

palestra piscina, fruibile, già pulita e sanificata; Bonagia (accordo quadro) sarà 

consegnata a settembre; Borgo Ulivia, fruibile ma va fatta la sanificazione; Impianto 

polivalente di Bonagia (accordo quadro) ancora da capire la destinazione; 



Palamangano aperto e già sanificato; Palaoreto fruibile ma da sanificare; Palazzetto 

dello Sport, coofinanziato, già ha una sua programmazione che implica un intervento 

lungo nel tempo (manderà documento tecnico); Palestra della piscina è fruibile e 

sanificata; Pista di pattinaggio Giardino Inglese è aperta e delle Associazioni 

operano già sul territorio; Piscina Olimpica è aperta da tempo; Palestra San Ciro è 

fruibile; Palestra Valentino Renda è fruibile ma va sanificato; Velodromo è in corso 

una riconfigurazione dei lavori; Pattinaggio di via Mulè vi è un obbligo di 

destinazione (impianto di pattinaggio); Palestra Borgo Nuovo prevede di fare un 

sopralluogo, ancora è in ristrutturazione. 

Il Presidente prende la parola e propone un incontro tra l’Assessore e 

un’associazione che più volte ha chiesto un colloquio per riqualificare la pista di via 

Mulè. 

La Cons Lo Monaco evidenzia l’importanza di alcuni spazi come quello di Borgo 

Nuovo o via della Giraffa; è importante, dichiara inoltre, avere delle risposte alle 

richieste effettuate mesi prima e, che, ad oggi,  non si comprende perché la palestra 

di Borgo Nuovo risulta ancora chiusa. 

Interviene il Vicepresidente Mattaliano  e facendo riferimento alla palestra San Ciro 

chiede se il contenzioso è stato risolto e quindi ripristinati i luoghi; a riguardo, 

l’Assessore Petralia darà risposta il prima possibile. 

Il Cons Mattaliano chiede inoltre maggiori informazioni riguardo il Campo Bianco: 

allora fornito di due campi da tennis e uno di calcio. Spazio verde fruibile, in futuro, 

per lo “sport diffuso”. 

Il Presidente Bertolino, avendo avuto  conferma da parte dell’Ass. Zito, invita l’Ass 

Petralia per uno spunto di condivisione sui temi musicali per giovedì 06 agosto alle 

ore 09.30.  

Il Cons Mattaliano fa una sintesi dell’incontro avuto con il generale Parrinello: 



chiede se esiste un progetto che prevede l’ingresso presso gli impianti sportivi per 

tutti gli atleti iscritti FIDAL senza una società di riferimento. L’Assessore Petralia è 

favorevole alla proposta condivisa dal Cons. Mattaliano e valuterà come e quando 

poter iniziare l’uso della struttura ai tesserati.    

Facendo riferimento alla stadio delle Palme, la Cons Lo Monaco chiede maggiori 

ragguagli rispetto i cartelli di zona rimozione (non si capisce se sono ancora attuali) e 

vorrebbe capire, inoltre, se la fornitura di  detergenti e disinfettanti dei bagni è 

finalmente andata a buon fine. 

Il Presidente Bertolino ringrazia l’Assessore e ricorda l’incontro di giovedì con 

l’Ass. Zito alle ore 09,30. 

Prima di chiudere la seduta il Presidente comunica che aspetta la risposta da parte di  

ASCAP per un invito in Commissione. 

Il verbale verrà approvato nella seduta di domani. 

Alle ore 10.44 il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

  
ORARIO FINE SEDUTA: 10,44 
 
 
  
Il Segretario Supplente            Il Presidente 

      Giovanni Tripi        Francesco Bertolino 
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